旭川市立永山西小学校 学校だより NO. フ



令和3年11月30日 発行

旭川市永山7条11丁目 電話 0166-48-1042 FAX 0166-48-1062

11月朝金(校長講話を4))

西小の子どもたちの挨拶が、すごくよくなったと思っています。先に挨拶をしてくれる人が増えてきました。皆さんの登下校を見守ってくださっている交通安全の方々も口をそろえて、「最近の西小の子どもたちの挨拶がすごく立派になりましたね。」と、おっしゃっています。これからもこのよい習慣を、ぜひ、続けてください。



ところで、皆さんは学校が楽しいですか? 学校でいやな ことや苦しいことはありませんか? 「学校は楽しいことが

いっぱいあるけれど、いやなことや苦しいこともたくさんある。」こんなふうに感じている人が、ほとんどではないでしょうか。このいやなことや苦しいことがあった時に、どうするのかが、すごく重要です。校長先生は、この人(右上写真参照)の考え方がとてもすてきだなと思う人がいますので、皆さんに紹介します。

その人の名前は、山中鹿介(しかのすけ)といいます。本名は、山中幸盛(ゆきもり)といいます。すごく強いおさむらいさんで有名です。たくさんの武将に勝利し、絶対に諦めることを知らない、メンタル(心)がとても強い人です。

しかし、そんな鹿介も、ものすごくピンチな状況になったときにお月様にお祈りをしました。

「我に七難八苦を与え給え」 どういう意味のお祈りかというと、私にもっともっとたくさんの苦しみを与えてくださいということです。皆さん、どうしてこのようにお祈りをしたのか、分かりますか?

人間は普段はえらそうなことをいっていても、ピンチになったら、すぐ諦める人とか逃げる人がいます。人間はどれほど強いのか、本当にピンチに追い込まれないと分からないと鹿介は考えています。鹿介は、自分がどれほど強い人間かを試したかったそうです。本当に自分に自信があったんですね。

この鹿介の教えは、『苦しいときは、自分を試すときだ』ということなのです。

何か苦しいことや嫌なことがあったときに、逃げたり、ごまかしたりしたら、自分はその程度の人間だなと思いませんか? 苦しいことがあったときに、それは、自分の実力を試すときなんだと思ったら、乗り越えられそうではありませんか? 苦しいことや困ったことがあったら、どうやって解決しようか、ワクワクできるようになったらすごいと思います。

皆さんには、苦しいことから逃げないで、立ち向かえる強い気持ちと強い心をもってもらいたいと思い、この話をしました。もちろん、自分自身で解決できないことは、人に相談することもよい方法です。ぜひ、このお話を心にとめて、これからの学校生活を過ごしてもらいたいと思います。

11月の教育活動

今月も感染症対策を講じて、学びを止めない様々な教育活動を行いましたので、ご紹介します。

3年 消防出前授業(社会)

消防の仕事について学習しました。旭川北消防署の方々にお越しいただき、火事の現場での様子や写真を見せてもらいました。また、グラ

ウンドで放水体 験を行ったり、 消防車の装備な どについて詳し く教えていただ きました。



4年 バリアフリーについて(総合)

高齢者疑似体験、車いす体験、視覚障害者 体験など「福祉」について学習しました。

福祉とは、特定の人だけでなく、みんなが幸せにであることが分かりました。



5年 調理実習(家庭)

調理実習で「みそ汁」作りを行いました。感染症対策として、学級の人数を半分にし、さら

に一人一鍋で全て の行程を自分で行 うようにしまし た。どの子もおい しいみそ汁を味わ うことができたよ うです。



6年 いもほい(理科)

理科「植物の体」の学習で育てていたジャガイモを雪が降る前に掘りました。

夏の猛暑のため、小ぶりなジャガイモでしたが、みんな楽しく収穫を行いました。



全学年 11月参観日·校内作品展·避難訓練

9月の参観日は中止となったため、久しぶりの分散参観日となりました。また、校内作品展も 開催し、日常の学習の様子や一生懸命取り組んだ作品を保護者の皆様にご覧いただきました。 また、今月は、消防署の方々をお迎えして、全児童で命を守るための避難訓練を実施しました。







令和3年度 学芸会后2000

本来なら10月に開催を予定していた学芸会ですが、9月末までの緊急事態宣言延長のため、12月に延期することといたしました。いよいよ来月、学芸会を開催します。只今、練習の真っ最中です。今年は、どの学年も劇を中心とした演目となります。学年全員で力を合わせてつくりあげる劇をどうぞ、お楽しみください。(※詳細は各学年通信等でご確認ください)

学芸会テーマ

「西小全員の心を一つに 笑顔あふれる最高の舞台を!」

案内文・児童会挨拶文は

こちらをご覧ください。

<演目紹介>

1年生 「11匹のねこ」

2年生 「どろぼう学校」

3年生 「寿限無」(じゅげむ)

4年生 「ハーメルンの笛吹き」

5年生 「泣いた赤鬼」

6年生 「GO TO THE FUTURE ~未来へ~」





児童会によるテーマ飾り



本番に向けて力が入ります!



25日に観覧席のくじを実施

PTAKI 7/19/17/17/18/15/17

タブレットの学習時に,各個人が使用する「マイク付きイヤホン」を,この度「PTA予算」から支出し,全校児童に配付しました。 子どもたち一人一人が卒業まで使うものとして,大切に使わせていただきます。イヤホンは,袋に記名し,学校で保管して使用します。 また,万が一,壊れたりした場合は,各個人で購入していただくことになりますので,ご了承ください。





10月の学年通信で「雑巾の寄付」をお願いしたところ、たくさんの雑巾をお寄せいただきました。真心からの寄付に、心より感謝いたします。校内環境整備のために大切に使わせていただきます。



冬期間の登下校について

雪が降る季節となりました。冬期間の登下 校における児童の安全のため、学校では次の 指導をしています。ご家庭でもぜひ、声かけ をお願いいたします。

- ①押し合いなど、遊びながら登下校しない。
- ②雪玉をもたない。つくらない。なげない。
- ③信号を待つときは、夏よりも2~3歩後ろにさがって待つ。
- ※冬靴, 手袋, 帽子などの防寒対策もお願い します。

保護者アンケートにご協力ください

本日,別紙にて,毎年取り組んでいる保護者アンケートの実施についてお知らせする文書を配付しました。

今回からスマートフォン等を利用してインターネットで実施することにしました。12月7日(火)までとなりますので、ぜひ、ご協力お願いします。

120 1 ROFE

12月			1月		
1日	水	PTA街頭指導	1日	±	元日
2日	木	陶芸教室6年	2日	田	学校閉庁日
3日	金	分散学芸会 1 · 2年 陶芸教室6年	3日	月	学校閉庁日
4日	±		4日	火	
5日	日		5日	水	
6日	月		6日	木	
7日	火	個人懇談①	7日	金	
8日	水	朝会 委員会⑦	8日	±	
9日	木	個人懇談②	9日	Ш	
10日	金	分散学芸会 3 · 4年	10日	月	成人の日
11日	±		11日	火	
12日	日		12日	水	
13日	月		13日	木	
14日	火	NST	14日	金	3 学期始業式 PTA街頭指導
15日	水	諸費引落 PTA街頭指導	15日	±	
16日	木	個人懇談③	16日	日	
17日	金	分散学芸会 5・6年	17日	月	諸費引落日
18日	±		18日	火	
19日	日		19日	水	5・6年スキー学習
20日	月		20日	木	
21日	火	個人懇談④ 清掃強調日①	21日	金	委員会⑧
22日	水	清掃強調日②	22日	±	
23日	木	個人懇談⑤	23日	日	
24日	金	2学期終業式	24日	月	
25日	土	冬季休業開始	25日	火	NST
26日	田		26日	水	3・4年スキー学習
27日	月		27日	木	学力検査 (全学年)
28日	火		28日	金	2年・太陽スキー学習
29日	水	学校閉庁日	29日	±	
30日	木	学校閉庁日	30日	日	
31日	金	学校閉庁日	31日	月	5・6年スキー学習